



Deux Neuchâtelois ont composé un conte musical d'inspiration folk-rock

Quand les horloges font la révolution

Dans un village paisible bordé de sapins, vit un peuple de petites horloges. Leur roi ne leur demande qu'une chose: qu'elles marquent l'heure en même temps. Mais un jour, elles décident de se rebeller et les choses se gâtent... Telle est la trame des «Horloges», un conte musical composé par deux Neuchâtelois, Philippe de Weck et Gilles Roux, et illustré par Joana de Chambrier. Cet album défiant les genres s'inspire du folk/rock des années 1960-70, des pitreries verbales de Lewis Carroll et... de la mécanique horlogère des montagnes neuchâteloises! Ovi musical distribué par Harmonia Mundi et repéré par France Musique, qui lui a attribué un coup de cœur, «Les Horloges» séduisent par l'intelligence du propos, la qualité et l'originalité de la musique. A écouter donc de sept à 77 ans.

Quelle est l'origine de votre création?

Philippe de Weck: Cela remonte à notre rencontre avec Gilles, il y a plus de 15 ans, dans un local de musique à Neuchâtel. J'y ai joué une composition expérimentale appelée *Les Montres*, où j'imaginai des montres battre la cadence ensemble, se dérégler dans l'anarchie pour revenir enfin à l'ordre du début. C'était une façon amusante d'illustrer l'esprit du free jazz: thème, improvisation et retour au thème initial.

Gilles Roux: Plus tard, alors que nous avions l'habitude de jouer ensemble dans des groupes rock, j'ai envoyé à Philippe des textes en français. Cela lui a plu. Ainsi les montres sont devenues des horloges, avec



Philippe de Weck et Gilles Roux: «Nous avons grandi tous deux à Neuchâtel, entourés d'horloges, celle du salon familial comme celle de la Tour de Diesse». • Photo: Stefano Iori

une histoire, des dessins, et un projet pédagogique.

Pourquoi des horloges?

G.R.: Nous avons grandi tous deux à Neuchâtel, entourés d'horloges, celle du salon familial comme celle de la Tour de Diesse... Elles ont peuplé notre enfance! En plus, c'est joliment une horloge, ça a un visage rond, des pieds, un corps trapu ou oblong...

P.d.W.: Joana de Chambrier y a été pour beaucoup. Quand elle nous a envoyé ses esquisses, on a vu se matérialiser cet univers sous nos yeux, c'était magique!

Des horloges qui font la révolution, est-ce un message ironique adressé à la très sage Suisse?

G.R.: N'oubliez pas que Neuchâtel a aussi fait sa révolution! En

fait, nous avons voulu raconter avec des mots simples la succession des régimes politiques dans l'histoire. A ce propos, notre site contient des fiches jeux avec des explications complémentaires. Il nous semble important de montrer aux enfants comment nous en sommes arrivés à la démocratie, qui offre la liberté mais demande également le respect des règles de vie en société.

P.d.W.: C'est aussi le plaisir pur de dévoiler une histoire avec son intrigue, son dénouement et surtout son grand méchant! Les enfants adorent les méchants...

Quelles sont vos sources d'inspiration?

P.d.W.: Du point de vue musical, j'ai été très marqué par Pink Floyd, de même que *Fore-*

ver Changes, des Love, un groupe américain des années 60, dont l'influence lumineuse se retrouve dans notre album.

G.R.: Côté littéraire, je suis habitué par *Alice au pays des merveilles* de Lewis Carroll, qui joue en permanence sur les mots. J'ai aussi cherché à mettre des expressions comme «j'en ai par-dessus le cadran», «Remuons nos ressorts», etc., ainsi que des «tic» et des «tac» dissimulés dans les mots...

P.d.W.: *Les Horloges*, c'est une histoire assez sérieuse mais qu'on raconte avec un sourire en coin. Cela fait sept ans que nous travaillons sur cet album, à côté de nos activités. On a voulu tout régler au détail près.

Que disent-elles, ces horloges, de notre monde d'aujourd'hui?

G.R.: Elles parlent de notre société toujours plus individualiste et virtuelle, où il faut courir partout sans profiter de rien, et où l'on perd la mesure commune du temps. Mais, avec l'irruption d'un vieux cadran solaire, ce conte s'achève sur une note d'espoir et de confiance en l'humanité!

Emmanuel Gebrig

Samedi après-midi 21 mai à la librairie Payot de Neuchâtel, les enfants sont cordialement invités à découvrir l'univers des Horloges. Au menu, quiz, atelier de bricolage et récit par une conteuse. On pourra également se procurer l'album pour 20 francs sur le site <http://leshorloges.com/>



La sixième édition de la Fête des voisins se tiendra le vendredi 27 mai en ville de Neuchâtel

Tisser des liens avec ses voisins

Sortez vos agendas, préparez les cartons d'invitation et mettez des boissons au frais! La 6^e édition de la Fête des voisins se tiendra le vendredi 27 mai dans toute la ville.

Organisée pour la première fois à Neuchâtel dans le cadre des festivités du Millénaire, la Fête des voisins, qui a lieu simultanément dans de nombreuses villes suisses et européennes chaque dernier vendredi de mai, a pour but de

consolider les liens de proximité et la convivialité, en encourageant les habitants d'un quartier ou d'un immeuble à échanger et faire connaissance.

Le principe est simple. Ce sont les voisins eux-mêmes qui organisent les fêtes, selon leurs envies: grillade dans le jardin, apéritif dans le salon, pique-nique canadien dans les communs... La Ville ne joue qu'un rôle de promoteur et de coordinateur. Pour participer, il suffit de vous annoncer

auprès du Service de l'Intégration et des infrastructures culturelles, par téléphone au 032 717 73 80 ou par courriel à integration.infrastructures-culturelles.vdn@ne.ch.

Flyers et ballons à disposition

Pour faciliter l'organisation, du matériel de promotion – T-shirts, ballons, cartons d'invitations, flyers et affiches à placarder – sera à disposition dès la semaine prochaine auprès de la

Boutique d'information sociale, situé à la rue Saint-Maurice 4. Vous pourrez également le trouver au stand de la Fête des voisins, qui se tiendra le samedi 21 mai entre 9 et 13 heures à la rue de l'Hôpital, près de la fontaine de la Justice.

Dès la semaine prochaine, affiches et flyers seront également téléchargeables sur le site www.integration-infrastructures-culturelles-ne.ch, où vous trouverez également différents conseils pour organiser votre fête.